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Aos dez dias do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às oito 1 

horas e vinte e oito minutos, no auditório Prof. Dr. Emil Burihan, situado no 2 

andar térreo do prédio sede da Universidade Estadual de Ciências da Saúde 3 

de Alagoas - UNCISAL, reuniram-se os conselheiros para a SESSÃO 4 

ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU, 5 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: o 6 

Reitor, Prof. Henrique de Oliveira Costa; a Vice-Reitora, Profa. Ilka do 7 

Amaral Soares; a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Profa. Flaviana 8 

Santos Wanderley; o Pró-Reitor de Extensão, Prof. George Márcio da Costa 9 

e Souza; o Pró-Reitor de Gestão Administrativa, Sr. Adalberto Bandeira de 10 

Melo; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Profa. Maria Margareth Ferreira 11 

Tavares; a Pró-Reitora Estudantil, Profa. Mara Cristina Ribeiro; a 12 

Supervisora do Hospital Escola Dr. Hélvio Auto, Dra. Rita de Cássia Rebelo 13 

Lemos; o Supervisor do Hospital Escola Portugal Ramalho, Prof. Audenis 14 

Lima de Aguiar Peixoto; a Gerente do Centro de Ciências da Saúde, Profa. 15 

Sandra Adriana Zimpel; a Gerente do Centro de Educação a Distância, 16 

Profa. Maria Aurea caldas Souto; a Gerente Geral da Escola Técnica de 17 

Saúde Profa. Valéria Hora, Profa. Janaína Andrade Duarte; a Coordenadora 18 

do Núcleo de Ciências Humanas Sociais e de Políticas Públicas, Profa. Ana 19 

Raquel de Carvalho Mourão; o Coordenador do Núcleo de Saúde do Adulto 20 

e do Idoso, Prof. Elenildo Aquino dos Santos; a Coordenadora do Núcleo de 21 

Propedêutica e Terapêutica, Profa. Simone Stein; o Coordenador do Núcleo 22 

de Educação a Distância, Prof. Tito Lívio Ribeiro Gomes do Nascimento; a 23 

Coordenadora do Núcleo de Tecnologia de Informação e Comunicação na 24 

Educação, Profa. Helena Rodrigues Câmara; a Coordenadora do Curso de 25 

Enfermagem, Profa. Aline de Araújo Marques; o Coordenador do Curso de 26 

Fisioterapia, Prof. Augusto César Alves de Oliveira; a Coordenadora do 27 

Curo de Fonoaudiologia, Profa. Ranilde Cristiane Cavalcante Costa; a 28 

Coordenadora do Curso de Terapia Ocupacional, Profa. Ana Elizabeth dos 29 

Santos; a Coordenadora do Curso de Segurança do Trabalho, Profa. Karina 30 

Rossana Menezes Schussler; o Coordenador do Curso de Licenciatura em 31 
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Física, Prof. Jobson de Araújo Nascimento; a Representante dos Gerentes / 32 

Coordenadores das Unidades de Apoio Assistencial, Profa. Janaina Mara 33 

Silva Cajueiro; o Representante dos Coordenadores de Cursos Técnico, 34 

Prof. Adailton Isnal; a Representante dos Coordenadores dos Programas de 35 

Extensão, Profa. Joceline Costa de Almeida; a Representante docente do 36 

Centro de Ciências Integradoras – Categoria Auxiliar, Profa. Francine Souza 37 

Loureiro de Mendonça Caetano; o Representante docente do Centro de 38 

Ciências da Saúde – Categoria assistente, Prof. Waldez Cavalcante 39 

Bezerra; o Representante do Corpo Técnico-Administrativo Nível Médio, Sr. 40 

Péricles Terto da Silva; o representante do Conselho Estadual de Saúde, 41 

Sr. Francisco Ricardo Correia Mata; o Representante da Federação das 42 

Indústrias do Estado de Alagoas, Prof. Alfredo Raimundo Dacal. Demais 43 

Presentes: Sra. Maria Lucelia da Hora Sales, docente da UNCISAL; Dr. 44 

Williams Pacífico Araújo dos Santos, Coordenador Jurídico da UNCISAL; 45 

Acadêmico Andrew Candido Tavares da Costa, Membro da CPA; Sra. 46 

Heloísa M. Barros, Membro da CPA; Profa. Edna Pereira Gomes de Morais, 47 

da PROEG; Sra. Josenice dos Santos Oliveira, ARINTER/UNCISAL; Profa. 48 

Adriana de Medeiros Melo, ARINTER/UNCISAL; Sra. Samia Renata Leal, 49 

Assistente Administrativo do CONSU e Sr. José Roberto Albuquerque Silva, 50 

Coordenador Administrativo do CONSU. PAUTA: Apreciação da ata da 51 

sessão ordinária realizada no dia 13 de março de 2018; Apreciação do 52 

calendário das sessões ordinárias do CONSU referente ao ano de 2018; 53 

Apresentação do Relatório Final da Auto-avaliação – CPA. Devolutiva das 54 

Câmaras: Apreciação da solicitação de dotação orçamentária para acervo 55 

bibliográfico, constante no processo 4101-3842/2018; Solicitação de 56 

afastamento para cursar doutorado da docente Alessandra Bonorandi 57 

Dounis, constante no processo 4101-2092/2018; Apreciação da solicitação 58 

da proposta de regulamentação da Assessoria de Relações Internacionais – 59 

ARINTER, constante no processo 4101-4449/2018 e Informes Gerais. 60 

Iniciando os trabalhos, Profa. Ilka Soares, presidindo a sessão, agradeceu 61 

aos conselheiros que chegaram no horário e em seguida fez a leitura da 62 

pauta a ser apreciada. Após a leitura, solicitou que o Coordenador 63 

Administrativo do Conselho, Sr. Roberto Albuquerque, fizesse a leitura da 64 

ata da sessão ordinária do dia 13 de março de 2018. Após a leitura, Profa. 65 

Ilka Soares colocou a ata em votação, a qual foi aprovada com 12 (doze) 66 

votos a favor, 6 (seis) abstenções e nenhum voto contra. Na sequência a 67 
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Vice-Reitora, passou a tratar sobre o calendário das sessões ordinárias do 68 

CONSU referente ao ano de 2018. Sobre o assunto expôs algumas 69 

possiilidades que foram apresentadas anteriormente. Destacou que para os 70 

estudantes ficava complicado perder sempre a mesma aula, no mesmo dia 71 

e em seguida abriu espaço para sugestões. O assunto foi discutido e 72 

algumas sugestões foram apresentadas. Durante a discussão do calendário 73 

das sessões ordinárias foi iniciada também uma discussão sobre a 74 

pontualidade dos conselheiros às sessões, onde foi exposto a necessidade 75 

que se cumprisse o horário de início da sessão. Na sequência Profa. Ilka 76 

Soares colocou em votação duas propostas para o calendário: Proposta 1 – 77 

manter a 1ª terça-feira de cada mês no horário da manhã e Proposta 2 – 78 

manter a 1ª terça-feira de cada mês, mas alternando os turnos. Após 79 

votação a Proposta 1 recebeu 1 (um) voto a favor e a Proposta 2, 80 

aprovada, recebeu 24 (vinte e quatro) a favor e não houve abstenção. 81 

Logo após, Profa. Ilka Soares informou que a Profa. Francine Loureiro iria 82 

apresentar o relatório da Comissão Própria de Avaliação (CPA). Iniciando a 83 

apresentação, a docente expôs que estava ali para divulgar o relatório final 84 

da CPA referente ao ano de 2017. Na sequência fez a leitura dos pontos do 85 

Regimento Interno da UNCISAL sobre a autoavaliação. Destacou 86 

informações sobre a CPA e logo após iniciou a apresentação dos dados do 87 

relatório. Durante a apresentação destacou as potencialidades e 88 

fragilidades da instituição e dados de análise quantitativa e qualitativa. 89 

Destacou também que aquele material estaria disponível na página da 90 

UNCISAL. Finalizada a apresentação do relatório, Profa. Ilka Soares 91 

agradeceu a Profa. Francine Loureiro pelo trabalho realizado e em seguida 92 

destacou que aquele relatório era importantíssimo para a instituição, pois 93 

no mês seguinte seria recebida a comissão do Conselho Estadual de 94 

Educação para o recrendenciamento da Universidade. Em seguida expôs 95 

que estavam tendo apoio dos centros, dos núcleos e dos coordenadores 96 

dos cursos, mas que era muito importante o empenho de todos para poder 97 

tirar pelo menos uma nota 4. Prof. Henrique Costa, já presente à sessão, 98 

destacou que a avaliação não era da gestão passada, nem da presente e 99 

sim uma reavaliação da Universidade e que todos tinham responsabilidade 100 

naquilo e que era preciso que todos se empenhassem ao máximo. Na 101 

sequência expôs que um dos motivos para não ter se resolvido os 102 

problemas dos condicionadores de ar, item que impacta na avaliação, foi 103 
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devido à questão do abastecimento elétrico. Disse que quando a gestão 104 

começou a receber as demandas e olhar a situação da instituição, uma das 105 

coisas que foi julgada gravíssima foi a situação da infraestrutura de 106 

eletricidade deficiente. Devido aquela situação, foi necessário fazer a 107 

compra de condicionadores de ar, mas em paralelo, foi feita uma proposta 108 

à Eletrobrás referente ao Programa de Suficiência Energética. Logo após 109 

destacou sobre o decreto do governo estadual relacionado ao controle de 110 

custos e despesas. Em seguida, para que os conselheiros entendessem a 111 

dificuldade financeira que a UNCISAL estava passando, fez um resumo 112 

sobre os recursos que a instituição recebe, para a sua manutenção, e sua 113 

destinação. Em seguida destacou a necessidade de redução, contenção e 114 

cortes de despesas para adequar a situação financeira. O conselheiro 115 

Francisco Mata, representante do Conselho Estadual de Saúde, sugeriu que 116 

como a UNCISAL era política pública e de fundamental importância, que o 117 

CONSU se colocasse à disposição, inclusive com uma resolução, cobrando 118 

do Governo do Estado a prioridade para o orçamento necessário e 119 

fundamental para a instituição dar conta de todos aqueles desafios. Em 120 

seguida disse que o Conselho Estadual de Saúde estaria sempre ao lado 121 

daquela política pública importante, que era a Educação. Prof. Henrique 122 

Costa, fez uma menção honrosa ao Conselho Estadual de Saúde. Disse que 123 

ele tem sido um grande parceiro da UNCISAL. Fez um agradecimento ao 124 

Conselho e pediu que o representante levasse ao conhecimento dos seus 125 

pares, pelo apoio recebido daquela instituição em contribuir com o 126 

crescimento da UNCISAL. Prof. Alfredo Dacal, parabenizou Profa. Francine 127 

Loureiro e à Administração pela apresentação do relatório de avaliação. 128 

Destacou que a UNCISAL era uma das universidades mais jovem do Brasil 129 

e há menos de 20 era uma escola de Medicina, só tinha um curso e a 130 

infraestrutura era a mesma. Destacou que a instituição cresceu, eram 15 131 

cursos de graduação dentro da mesma infraestrutura. Disse que era 132 

importante pensar em parar um pouco naquele crescimento do número de 133 

cursos e começar a pensar na infraestrutura. Logo após sugeriu a melhoria 134 

da comunicação da Gestão com a comunidade interna, pois algumas 135 

respostas, apresentadas no relatório, talvez tenham sido por falta de 136 

comunicação. Sobre o relatório, Profa. Mara Ribeiro, questionou a inclusão 137 

de algumas questões sobre coisas que ainda não existiam na Universidade. 138 

Profa. Francine Loureiro destacou que como a construção era coletiva, a 139 
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tendência era se melhorar os questionamentos. Em seguida lembrou que 140 

as questões não foram levantadas pela CPA e sim pelos seguimentos. 141 

Continuando a reunião Profa. Ilka Soares passou para o próximo ponto da 142 

pauta, referente à solicitação de afastamento para cursar doutorado da 143 

docente Alessandra Bonorandi Dounis, constante no processo 4101-144 

2092/2018. Na sequência apresentou as informações constantes no 145 

processo e logo após perguntou se havia algum questionamento em 146 

relação ao assunto. Profa. Cristiane Martins perguntou se no processo 147 

constava a indicação de quem iria a requerente. Profa. Ilka Soares 148 

respondeu que sim, o processo estava completo. Profa. Cristiane Martins 149 

destacou que as indicações das pessoas que vão substituir o docente 150 

durante o seu afastamento deve constar em todos os processos daquela 151 

natureza. Logo após a Vice-Reitora colocou a solicitação de afastamento 152 

em votação, a qual foi aprovada com 25 (vinte e cinco) votos a favor, 1 153 

(uma) abstenção e nenhum voto contra. Na sequência passou para o 154 

próximo ponto da pauta, referente a proposta de regulamentação da 155 

Assessoria de Relações Internacionais – ARINTER, constante no processo 156 

4101-4449/2018. Logo após solicitou que a Profa. Adriana Melo, Assessora 157 

de Relações Internacionais, apresentasse o assunto. Iniciando, a Assessora 158 

destacou que a ARINTER estava em funcionamento desde 2014, mas ainda 159 

não tinha nenhum tipo de regulamentação onde tivesse definido tudo sobre 160 

aquele setor. Disse que por aquele motivo foi que houve a necessidade de 161 

fazer aquela regulamentação antes da visita do recredenciamento do MEC 162 

para deixar tudo bem organizado e definido. Expôs que o assunto havia 163 

passado na Câmara de Gestão, onde foram feitas algumas sugestões. 164 

Destacou que o assunto seria apresentado contemplando aquelas 165 

sugestões apresentadas pela Câmara de Gestão. Em seguida passou para a 166 

leitura do documento. No início da leitura, Profa. Ilka Soares perguntou se 167 

todos receberam aquele documento e foi informada que sim. Logo após 168 

perguntou se havia algum destaque sobre o assunto. Na sequência alguns 169 

conselheiros apresentaram destaques. O documento foi ajustado e logo 170 

após foi posto em votação, o qual foi aprovado por unanimidade. 171 

Continuando a sessão, Profa. Ilka Soares passou para o próximo ponto da 172 

pauta, referente à apreciação da solicitação de dotação orçamentária para 173 

acervo bibliográfico, constante no processo 4101-3842/2018. Logo após 174 

solicitou que a Profa. Cristiane Martins apresentasse o assunto. A docente 175 
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expôs para os conselheiros que aquele processo havia sido levado à 176 

Câmara Acadêmica para apreciação. Disse que tinha uma resolução do 177 

CONSU de 2012 que estabelecia que uma parte dos recursos do vestibular 178 

deveria ser retirada para o acervo bibliográfico, mas não foi dito o valor e 179 

também nunca havia sido colocado em prática como seria o processo. 180 

Destacou que como a instituição estava às vésperas do recredenciamento, 181 

era necessário que aquilo fosse definido para que não se perdesse 182 

pontuação. Na sequência passou a dar mais informações sobre o assunto, 183 

principalmente sobre os valores percentuais: o valor da proposta da 184 

PROEG, de 7% (sete por cento) e o valor aprovado na Câmara Acadêmica, 185 

de 10% (dez por cento). O assunto foi bastante discutido e após a 186 

discussão foi colocado em votação duas proposta: proposta 1 - vinda da 187 

Câmara Acadêmica no valor de 10% (dez por cento) e proposta 2 – feita 188 

pelo Prof. Alfredo Dacal no valor mínimo de 7% (sete por cento). Contados 189 

os votos, a proposta 1 – recebeu 4 (quatro) votos a favor e a proposta 2 – 190 

aprovada, recebeu 19 (dezenove) votos a favor e não houve abstenção. Na 191 

sequência Prof. Henrique Costa informou que daria alguns informes rápidos 192 

para que ficassem publicizadas determinadas situações: Informou que 193 

dentre os problemas financeiros que já haviam sido apresentados, havia 194 

mais um que era a cobrança, por empresa de fornecimento de gases, de 195 

valores referentes a 2015, 2016 e 2017 que ainda não tinham sido 196 

judicializado, num valor de R$ 450.000,00 (quatrocentos e cinquenta mil 197 

reais) e do período 2012, 2013 e 2014, num valor de R$ 900.000,00 198 

(novecentos mil reais). Prof. Henrique Costa esclareceu que expôs aquele 199 

assunto por que era uma situação preocupante, pois a empresa procurou a 200 

gestão para negociar, mas já chegou ameaçando suspender o fornecimento 201 

de oxigênio. Sobre o assunto, Prof. Alfredo Dacal expôs uma situação, 202 

passada anos atrás, onde alguns hospitais produziam o seu próprio gás por 203 

meio de usinas próprias, inclusive o antigo hospital José Carneiro e a 204 

Maternidade Santa Mônica, o que permitia uma economia muito grande, 205 

pois o preço cobrado pela empresa de gás aos hospitais públicos, na época, 206 

era bem maior que o cobrado aos hospitais privados. Em seguida disse que 207 

gostaria de saber porquê aquelas usinas foram desativadas. Disse também 208 

que gostaria que o representante do Conselho Estadual de Saúde, se 209 

pudesse, averiguasse porque houve aquelas desativações. O Conselheiro 210 

Francisco Mata, expôs que o Governo do Estado, aproveitando a conjutura 211 



 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS  

UNCISAL 
Transformada pela Lei n° 6.660 de 28 de dezembro de 2005 

 

CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

 

 

Ata da sessão ordinária de 10 de abril de 2018 - Página 7 de 8 

de corte de gasto, confundiu o Conselho Estadual de Saúde com serviço 212 

Público e bloqueou o orçamento daquela instituição. Disse que devido a 213 

isso, o Sr. Jesonias da Silva, havia proposto ao Secretário de Saúde, já que 214 

precisa cortar gastos, que saía mais barato ativar a usina do que fornecer 215 

por tubo, cujo custo era altíssimo. Destacou que não houve retorno do 216 

secretário e que eles iriam cobrar. Prof. Henrique Costa disse que outra 217 

situação que havia causado burburinho e que ele gostaria de expor para os 218 

conselheiros foi sobre o abono de falta no dia do aniversário do servidor. 219 

Na sequência explicou porque aquilo ocorreu e que não havia previsão 220 

legal para o abono daquele tipo de falta e ele não podia fazer diferente do 221 

que estava previsto na lei. Na sequência chamou a Profa. Mara Ribeiro 222 

para convidar os conselheiros para uma atividade bem interessante. Profa. 223 

Mara Ribeiro disse que muitos já estavam sabendo, mas queria reforçar a 224 

importância de todos participarem da Semana da Cultura. Disse que as 225 

oficinas e shows eram abertos para todos e não só para os estudantes. 226 

Disse que o evento estava maior, pois coincidiu com os 50 (cinquenta) 227 

anos da UNCISAL. Disse que era um espaço para todos relaxarem, frente a 228 

tanto trabalho que todos estavam tendo. Expôs que a comunidade externa 229 

também estava sendo convidada. Na sequência expôs mais informações 230 

sobre o evento e disse que esperava contar com os integrantes do CONSU, 231 

inclusive com suas famílias. Nada mais havendo a tratar, Profa. Ilka Soares 232 

encerrou a sessão e eu, José Roberto Albuquerque Silva, Coordenador 233 

Administrativo do CONSU, lavrei a presente ata que após lida e aprovada 234 

deverá ser assinada por todos os presentes à sessão. 235 

Henrique de Oliveira Costa ______________________________________  236 

Ilka do Amaral Soares _________________________________________  237 

Flaviana Santos Wanderley _____________________________________  238 

George Márcio da Costa e Souza _________________________________  239 

Adalberto Bandeira de Melo _____________________________________  240 

Maria Margareth Ferreira Tavares ________________________________  241 

Mara Cristina Ribeiro __________________________________________  242 

Rita de Cássia Rebelo Lemos ____________________________________  243 

Audenis Lima de Aguiar Peixoto __________________________________  244 

Sandra Adriana Zimpel _________________________________________  245 
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Maria Aurea caldas Souto _______________________________________  246 

Janaina Andrade Duarte ________________________________________  247 

Ana Raquel de Carvalho Mourão __________________________________  248 

Elenildo Aquino dos Santos _____________________________________  249 

Simone Stein ________________________________________________  250 

Tito Lívio Ribeiro Gomes do Nascimento ___________________________  251 

Helena Rodrigues Câmara ______________________________________  252 

Aline de Araújo Marques ________________________________________  253 

Augusto césar Alves de Oliveira __________________________________  254 

Ranilde Cristiane Cavalcante Costa _______________________________  255 

Ana Elizabeth dos Santos Lins ___________________________________  256 

Karina Rossana Menezes Schusler ________________________________  257 

Jobson de Araújo Nascimento____________________________________  258 

Janayna Mara Cajueiro _________________________________________  259 

Adailton Isnal ________________________________________________  260 

Joceline Costa de Almeida ______________________________________  261 

Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano ______________________  262 

Waldez Cavalcante Bezerra _____________________________________  263 

Péricles Terto da Silva _________________________________________  264 

Francisco Ricardo Correia Mata __________________________________  265 

Alfredo Raimundo Dacal ________________________________________  266 

José Roberto Albuqueque Silva __________________________________  267 


